



*"2025, Año del turismo sostenible como impulsor del bienestar social y progreso"*

**COMUNICADO 823**

## **A PROPUESTA DE LA DIP. MICHELLE TEJEDA, CONGRESO EXHORTA A MUNICIPIOS A ATENDER RIESGO POR JAURÍAS**

- **La legisladora propuso un mapeo con apoyo de ciudadanía, Policía Municipal y control animal para prevenir riesgos**
- **El exhorto aprobado por unanimidad será aplicado en todos los municipios del estado**

Mexicali, B.C., sábado 28 de junio de 2025.- Con el objetivo de prevenir riesgos a la seguridad y salud pública, el Congreso del Estado aprobó por unanimidad un exhorto presentado por la diputada de Morena, Michelle Tejeda, mediante el cual se solicita a los gobiernos municipales identificar y atender las zonas con alta presencia de jaurías en espacios públicos, principalmente en zonas de alta afluencia.

“Las y los ciudadanos merecen caminar con tranquilidad por parques, calles y escuelas, sin temor a ser sorprendidos por grupos de perros callejeros que en algunos casos representan un riesgo”, refirió la legisladora.

La propuesta, dirigida originalmente a la presidenta municipal de Mexicali, Norma Alicia Bustamante Martínez, fue extendida por acuerdo del Pleno a todos los municipios del estado.

Michelle Tejeda subrayó que la prevención siempre será más efectiva que la reacción, por lo que propuso un mapeo participativo con el apoyo de la ciudadanía, la Policía Municipal y los centros de control animal, para establecer protocolos de atención y captura de animales en situación de calle.

Durante su exposición, hizo también un llamado a la ciudadanía a asumir la responsabilidad del cuidado animal, al señalar que el abandono de mascotas es una de las principales causas de la formación de jaurías. “Lamentablemente, hemos visto cómo a raíz del abandono de animales se han perdido vidas humanas. Tenemos una responsabilidad enorme con las y los animales”, resaltó.

A la proposición aprobada se sumaron de forma particular las diputadas Michel Sánchez, Araceli Geraldo, Evelyn Sánchez y Mayola Gaona, así como los diputados Fidel Mogollón y Jaime Cantón, quienes reconocieron la necesidad de actuar con responsabilidad y coordinación institucional frente a un problema que también afecta la convivencia vecinal y representa un riesgo directo para las y los ciudadanos.

Con este llamado, el Congreso de Baja California refrenda su compromiso preventivo y su interés por garantizar espacios seguros y libres para la ciudadanía, donde la salud, la movilidad y el bienestar animal sean prioridades compartidas por autoridades y sociedad.